

Argentina Debe Contener más el Gasto Público

- ★ Nuevo Plan, Propone Unión Cívica Radical
- ★ Vital, Mayores Estímulos al Sector Privado
- ★ Para que sea Capaz de Generar Utilidades

- ★ Sólo 2 Empresas Reciben Subsidios: De Hoz
- ★ El Estado ya no Monopoliza Ventas de Carne
- ★ Cosechas Récord de Granos, Durante 5 Años

BUENOS AIRES, 13 de marzo (EFE) — La Unión Cívica Radical argentina emitió el jueves una declaración en la que fundamen-

talmente, analiza la actual situación económica argentina, que considera "penosa" y probable causa del atraso del país en varias décadas.

El documento del Partido Radical, la segunda fuerza política argentina —aunque a gran distancia del peronismo—, ha sido motivo de una semana de deliberaciones por parte de la cúpula dirigente.

Tiene el carácter de "propuesta" y, junto con solicitar que el país "re-

SIGUE EN LA PAGINA SEIS

BUENOS AIRES, 13 de marzo (EFE)—El ministro de Economía, José Martínez de Hoz, defendió anoche el programa económico que inició hace cinco años, destacando que la libre iniciativa y la industria privada han jugado papel protagónico en el desarrollo del país.

A sólo 17 días de la fecha fijada para el relevo de autoridades, Martínez de Hoz dirigió un mensaje por radio y televisión en el que expuso "reflexiones" acerca de su gestión en los últimos cinco años.

En una parte de su exposición se refirió a la función subsidiaria del estado y su redimensionamiento a través de cinco grandes cursos de acción.

Puso especial atención a la reducción del déficit presupuestario, señalando que los progresos obtenidos han sido positivos. Detalló que del 14.5 por ciento del Producto Bruto Interno (PBI) en 1975 se pasó al 4 por ciento en 1979 y que está seguro que durante el presente año no se llegará a superar el 3 por ciento.

Igualmente, destacó que al asumir la conducción económica (1976) un total de catorce empresas del estado recibían subsidios del tesoro.

A partir de 1978 el número de empresas se redujo a sólo dos.

La transformación económica que experimenta el país—según el ministro— también ha comprendido al área privada, a través del concepto de "liberalización y apertura", seguido por la abolición del sistema de control de precios.

A juicio del secretario de Estado, tal desarrollo ha sido complementado con la eliminación del monopolio del estado en la exportación de importantes productos (carnes y granos) y la eliminación de derechos de exportación y prohibiciones de derechos de exportación.

Efectuó más adelante un análisis del sector agropecuario y recordó que en el programa del 2 de abril de 1976 se tomó la decisión política de que este sector no continuará subsidiando a otros, como la industria y el consumo, tal como había ocurrido casi sin interrupción durante 30 años.

Recordó que en estos cinco años se han logrado cuatro cosechas récords de granos y no han sido cinco porque el año pasado hubo una sequía que destruyó siete millones de toneladas de la cosecha gruesa.

Puntualizó que "el área sembrada, que estaba estabilizada durante muchos años en alrededor de 20 millones de hectáreas en materia de granos, para esta próxima cosecha ha sobrepasado las 21 millones de hectáreas.

Destacó que en el quinquenio las exportaciones de granos han sido de un promedio anual de 18 millones de toneladas, frente a exactamente la mitad, nueve millones de toneladas, del quinquenio anterior.

En materia de promoción industrial, dijo que en cinco años se autorizaron proyectos por valor de más de 7,000 millones de dólares, mientras que en los 17 anteriores lo autorizado sólo alcanzó a 2,000 millones de dólares.

Cayó al 0.3% el Crecimiento de la Economía: Buenos Aires

BUENOS AIRES, 13 de marzo (AFP)—El Producto Interno Bruto de Argentina cayó 0.3 por ciento durante 1980, informó aquí una estadística del Banco Central de la República.

Por su parte, el PIB industrial sufrió una contracción de 4 por ciento y el agropecuario de 6 por ciento, también el año pasado, añadió el informe oficial.

Con esas declinaciones, concluye un quinquenio durante el cual tres de los cinco años tuvieron tasas de crecimiento económico negativas, según datos que se conocen.

Entre 1976 y 1980 el PIB creció 7.7 por ciento en Argentina, el PIB industrial acusó una caída de 24 por ciento y el agropecuario registró un aumento de 5.7 por ciento.

Si se va más lejos aún, queda patentizada la merma: en el quinquenio 1971-75 el PIB argentino creció 19 por ciento, el PIB industrial trepó 27.4 y el agropecuario experimentó un alza de 14.7 por ciento.

Las cifras vinieron a corroborar un momento particularmente crítico de la economía argentina, estiman observadores del área, conducida en los últimos cinco años por el ministro José Martínez de Hoz.

Martínez de Hoz, un ultraconservador a quien los militares confiaron esa cartera apenas subieron al poder en 1976, basó su programa en la lucha contra la inflación y en una "línea de apertura económica".

El ministro cesará en sus funciones dentro de dos semanas, al terminar su mandato el gobierno del Presidente Jorge Videla quien será sucedido —a partir del 29 de este mes— por el general Roberto Viola.

Viola, un militar de 57 años a quien sus pares estiman como el hombre que devolverá la democracia a Argentina, manifestó su deseo de alentar la producción nacional, duramente castigada estos años.

Antes de su asunción, el futuro Mandatario nombró su gabinete compuesto por 7 civiles y 6 militares, entre los que se encuentran figuras de extracción sectorial como el ex dirigente agropecuario Jorge Aguado y el líder industrialista Eduardo Oxenford, que ocuparán las carteras de Agricultura y Ganadería e Industria y Minería, respectivamente.